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□晚报首席记者 郭韬略

本报讯 亚冠日益临近，招兵买马便成为
必须。昨天从建业传出消息，俱乐部已经与奥里
萨德贝、宋泰林、内托三名外援成功续约，而其他
内外援的引进工作也在紧锣密鼓地进行当中。

奥里萨德贝顺利续签
三张老面孔顺利续约，成为建业2010赛季

的“首批”外援，这个结果应该说并不出人意料。
第一年加盟建业的巴西前锋内托，全年打进了8
个球，进球数在队内仅次于奥里萨德贝，更重要
的是，在奥里萨德贝受伤的情况下，内托每每有
上佳表现，使建业的攻击力得以延续，而他场上
的拼劲儿和敬业精神在队内也得到了高度认可；
而在联赛开赛前才紧急加盟的韩国外援宋泰林，
和赵鹏构成了后防线上的黄金搭档，为建业队
成为今年中超防守最好的球队立下了汗马功
劳，而今年才25岁的他仍有很大的上升空间。

奥里萨德贝虽然严重受伤，一度有职业生
涯终止之虞，但他在球迷心目中的地位无可替

代，尤其是在双线作战的情况下，更需要他这样实
力和经验同样突出的射手。重要的是，完成手术
之后，奥里萨德贝的恢复情况非常好，他本人继
续为建业效力的愿望也非常强烈，只不过要等到
重新披挂上场，奥里还需要更多的时间。目前除
奥里萨德贝在北京养伤之外，另外两名外援还在
各自家中享受假期，具体的归队时间尚未确定。

按照中国足协的规定，参加亚冠联赛的队
伍包括一名亚洲外援一共可以引进 5名外援，
而建业俱乐部也计划全部用完这5个名额。剩
余的两人将会是一名前锋，和一名中场队员。

内援重潜力不重名气
在今年联赛结束之后，建业集团董事长胡

葆森就表示，
内援的引进
工作非常重
要。除了中
场核心姜坤
合同到期之
外，建业今年
租借的另一
名内援王博
也已经回到长春亚泰。在此情况下，俱乐部在
内援方面同样也计划用满所有名额，即 5名成
年运动员和3名21岁以下的年轻球员。

在转会市场正式开启之前，历来是各种小
道消息满天飞，继杜威、郜林之后，近日又有消
息称新晋国脚荣昊、邓卓翔、于海等人也都是建
业队引进的对象，不过俱乐部对此予以了否认。

对于“靠谱”的人选，建业方面现在仍然是
“暂时保密”，不过据介绍，目前俱乐部已经圈定
了5~7名内援，会以边路选手为重点，以弥补建
业队两个边路的薄弱。

足协周五颁奖

唐尧东荣膺最佳无悬念
本报讯 虽然 2009中超联赛的颁奖盛

典周五才在上海举行，各个奖项届时才能全
部揭晓，但从目前看，建业队主教练唐尧东当
选本赛季最佳教练已经没有什么悬念。

作为“平民球队”的河南建业在进入中超
第三年就获得了第三名的好成绩、获得了亚
冠联赛参赛资格，并且联赛中曾经多次登上
榜首，作为球队主教练的唐尧东居功至伟，也
成为今年最引人注目的教练之一。不过能够
当选最佳，还是拜北京国安的动荡所赐。按
照惯例，冠军球队的主教练从来都是最佳教
练的当然人选，不过北京国安今年中途换帅，
洪元硕顶替了李章洙，虽然最终率队登顶，但

仅仅带队打了不到 10
场比赛，当选最佳显然
不能服众。因而最佳
之争便在率队获得亚
军的长春亚泰主教练
李树斌和唐尧东之间
进行。虽然得到了9票
的李树斌票数要比唐
尧东高出 1票，但由于
联赛期间李树斌曾因

为赛后指责裁判遭遇过足协的停赛处罚，相
比之下，唐尧东的优势就相当明显了。尽管尚
未正式颁奖，但现在昆明参加教练培训班的唐
尧东近日已经连续被一同学习的同行们要求

“请客”了。12月4日，唐尧东将和俱乐部副董
事长杨楠一起前往上海参加颁奖仪式。

此外，中超的其他奖项也基本确定，冠军
北京国安是最佳球队，打进17个球的广药外
援拉米雷斯和深圳外援巴尔克斯双双成为最
佳射手，而长春亚泰的队长、外援卡巴雷罗则
当选最佳球员。 晚报首席记者 郭韬略

泰达官方宣布阿里·汉挂帅何兵曾为铁腕人物
据了解，何兵以前曾在政府机关工作，他在

2003~2006年涉足中国足坛，其间担任的唯一
职务就是沈阳金德俱乐部总经理。

在担任金德老总期间，何兵堪称铁腕人物，
管理风格以威猛严厉著称，当年金德队闹得沸
沸扬扬的以新代老的内部清洗风暴，就是在他
任职期间接连爆发的。2006赛季结束之后，沈
阳金德远迁至长沙，2007年更名为 长沙金德，
何兵则以俱乐部总经理名义随队征战。不过在
球队落户长沙仅仅一个多月，他就因“心脏病突
发离开球队”，从此再也没回到长沙。

金德宣称与己无关
何兵离开金德后，就与外界失去了联系。

昨天长沙金德副总宗杰明确表示：“何兵被抓与
金德无关！我们不了解他目前的实际状况，也没
有任何联系。如果真如传闻所言，他被有关方面
带走调查，那也与金德俱乐部没有任何关系。”

尽管金德方面急于撇清和何兵的关系，但
是由于后者在涉足足坛时一直在金德工作，所

以难免牵涉到俱乐部。有知情人士透露，何兵
离开金德后弃球经商，曾经开过一家饭店，但最
近他身体状况非常糟糕，据悉已经到了绝症晚
期，目前体重仅40多公斤。

当年700万不翼而飞与他有关
有沈阳记者透露：2007年5月，在首次控制

何兵时，就是因为一宗赌球案。“当时沈阳一家
媒体是准备做4个版来报道（何兵被抓）这件事
情的，但最终因故流产。”

据一位前金德高层回忆，何兵当时是金德
董事长张澎父亲的秘书，其实就是张家的“大内
总管”。“他在金德俱乐部的那几年，一人之下所
有人之上，在队里说一不二，听说当年一笔700
万元资金不翼而飞就与他赌球有关，此次被拘
就是因为这笔款项。”

这位高层介绍说，何兵经常背着张澎做些
坏事，搞假球、收买人等，“他仗着自己的特权经
常做一些缺德事，假球就不说了，还有一次他为
了一个官司还收买证人。如今他落到这个下
场，说句不该说的，真的是罪有应得。” 沈文

广州一球迷告足协
获悉假球内幕自感“受伤太深”
昨天，广州球迷朱光兵向花都区法院递交

民事起诉状，要求中国足协解散重组，取消广州
医药足球队中超资格，向全国球迷道歉。

据朱光兵声称，他自己是个铁杆球迷，对中
国足球近来的表现感到非常失望和愤怒。11
月 25日，在收看了多家媒体对中国足坛“扫赌
打假风暴”内幕的报道后，他对中国足球彻底失
望，感到“受伤太深”。“我一直很关心中国足球
联赛，对广药这支球队寄予了很大希望，也一直
自己花钱买票去现场看球，现在知道了，有些比
赛居然是假的，感觉自己的付出都白费了。”朱
光兵说，他咨询律师后，连夜写好了一份起诉
书，正式以球迷身份向中国足协提起民事诉讼，
索赔精神损失费1元。

昨日上午 10时，广州市体育局托管广州足
球队进入实质性的阶段，广州市足协领导召集
球队宣布托管相关事宜。

因为新的足球俱乐部尚未组建，广州市足
协在新的俱乐部成立前正式托管球队，临时教
练组成员为临时副领队叶志彬、临时教练组组
长彭伟国、助理教练员张斌。昨日下午，彭伟国
带队进行了首场训练。据悉，这个教练组是临
时班子，新的俱乐部成立后，将由俱乐部正式宣
布其转正。

而对于广药俱乐部的未来，昨日，大多数

球员仍然处于茫然的阶段，毕竟广药事件如何
发展让球员们心里没有底，而且最近广药面临
降级的消息频见报端。值得注意的是，彭伟国
有意避开了广州是否降级的假设，他表示广州
队目前有不少队员离队，球队也面临着大换血，
明年的目标将是立足中超。

就在外界一致认定广药肯定降级时，广药
俱乐部一名官员昨天透露，由于足协《纪律处罚
办法》有漏洞，广药将很可能躲过降级处罚。足
协方面也有另一种意见，就是对广药进行罚分
和罚款的处罚。 广日

■被捕人员从16人扩大至20人以上
■金德成首支涉案的中超球队

前前金德老总涉赌被拘

11月26日公安部首次披露真相，短短几天后，被拘捕的涉案人员已经由当时的16人
扩大到了20人以上。昨日辽沈足坛又有爆炸性新闻传出，有知情人士透露，前沈阳金德
老总何兵近期已被警方带走协助调查，这意味着之前仅限于次级联赛的“扫赌”风暴，目前
席卷程度已经涉及中超层面，而金德队正式成为第一支与扫赌有关联的中超球队。

【最新动态】 广州足协正式托管广药 球队有望只罚分不降级？

【雷人事件】

据新华社电 天津泰达足球俱乐部昨
日对外宣布，该俱乐部当日在天津与前中国
国家男足主帅阿里·汉签订了工作合同，由
阿里·汉出任新赛季天津康师傅队主帅。阿
里·汉的前任为天津籍的足坛名宿左树声。

据了解，阿里·汉的工作合同为期一年，
年薪为40万美元。阿里·汉同时选择了前中
国国家队助理教练德容做他的助理教练员，
薪水从他的年薪中支付。阿里·汉表示将在
新赛季里带领天津队打入前四名。

建业引内外援，先敲定“老人”建业引内外援，先敲定“老人”

【关注中超】
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